

découverts se rapportent à une dizaine d'individus et les caractères anatomiques qu'ils présentent ne peuvent pas être une anomalie individuelle, comme on a pu l'avancer pour le pithécantrope javanais, vu qu'ils sont le trait commun des dix crânes reconstitués.

Ainsi, on a pu clairement reconnaître que les bords supérieurs de l'orbite étaient extrêmement saillants et volumineux. Cette particularité anatomique approche l'homme de Krapina du fameux pithécantrope de Java avec cette différence cependant que le *préhomme* de Krapina a le front plus élevé. Le professeur autrichien, auteur de la découverte, voit dans ces sourcils saillants un caractère fort net qui rapproche du singe ces représentants d'une humanité primitive.

L'aspect tout particulier de ces crânes humains exhumés, si caractéristique soit-il, ne constitue pas à lui seul l'importance de la découverte.

Ces restes fossiles ont été trouvés à côté d'autres qui relèvent la valeur de la trouvaille. A côté d'eux on a recueilli, côte à côte, des ossements de l'ours des cavernes, de l'auroch (bison *priscus*) et du rhinocéros chevelu (rhinocéros *tichorhynchus*), qui vivaient à la même époque que l'homme de Krapina, puis des traces remarquables de l'activité de ce dernier, des instruments en pierre, une hache en os, des objets portant de nombreuses traces de feu, etc.

Ces découvertes sont d'une importance capitale ; elles nous montrent que toute une race d'hommes a existé, au temps préhistorique, contemporains de grands mammifères aujourd'hui disparus, ayant des caractères anatomiques les rapprochant du singe et du pithécantrope de Java, et déjà cependant, possédant les premiers outils de travail. Elles sont une nouvelle et éclatante démonstration de la doctrine transformiste et tendent à faire passer l'hypothèse évolutionniste à l'état de vérité scientifique. Elles mettent en émoi tout le monde savant, et pour autre cause, la gent théologique.

D. M.

La *Réforme* s'abuse singulièrement si elle s'imagine que la « gent théologique » va s'émouvoir. Elle en a vu bien d'autres.

Les évolutionnistes n'en sont plus à compter leurs déceptions, leur dernière découverte est toujours décisive, elle doit assurer sans contestation possible le triomphe de la doctrine.

Les
toutes
lecteu
lancet
jusqu'
jours
Fau
(kjœcl
Et l
ne nou
En
portan
dans le
présent
les prot
être v
Tout
bius let
Gumbe
rent da
nières ;
gant à s
Par n
dier le J
recherch
minéral
dans la
excès d'a
se miren
Ils noi
dons six
et son (al

Le corres
dernier, à p
voir à Brig